

CORTES LAS CUENTAS DE LA COMUNIDAD AUTONOMA PARA 2002 ASCIENDEN A 3.955 MILLONES DE EUROS (680.000 MILLONES DE PESETAS)

Los presupuestos regionales se aprueban tras una gran polémica

El PP los calificó de "obsoletos y repetitivos" y presentó 215 enmiendas al texto

C. Jiménez
TOLEDO

El pleno de las Cortes de Castilla-La Mancha aprobó ayer los Presupuestos de esta comunidad autónoma para el año 2002, que ascienden a 3.955 millones de euros. Se admitió tan sólo una de las 215 enmiendas presentadas por el Partido Popular lo que provocó las críticas de los diputados de la oposición y que se reflejaba en la sesión plenaria de ayer en el debate, ya que en más de una ocasión expresaron su intención de "no perder el tiempo defendiendo algo que no merece la pena" como señalaba el diputado del PP, Domingo Triguero en una de sus intervenciones.

La consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, aseguraba que "estos presupuestos situarán a Castilla-La Mancha en igualdad de condiciones con el resto de las regiones europeas". Unos presupuestos, los primeros elaborados en euros, "porque aspiramos- dijo Araújo- a converger con Europa". La consejera destacaba que Castilla-La Mancha se encuentra en un momento especialmente adecuado de cara a su integración en el contexto europeo, y aportó datos de informes como los del Observatorio Económico Hispalink, que sitúan a la región entre las regiones con mayor crecimiento económico en 2001. Araújo indicó en la tribuna que "el Gobierno de Castilla-La Mancha elabora sus presupuestos desde el rigor de una formulación de las magnitudes presupuestarias sin ficciones, sin artificios contables y sin confusiones entre instrumentos y objetivos".

Y definía los presupuestos aprobados por las Cortes como de grandes prioridades con una vocación expansiva y decidida de apoyo e impulso del desarrollo económico regional, experimentando un crecimiento de un 9 por



La consejera de Economía, María Luisa Araújo, destacó este presupuesto como especialmente inversor.

ciento atendiendo prioritariamente a la educación, el bienestar social, el desarrollo y el empleo. En inversiones señaló que se incrementa un diez por ciento respecto al presente ejercicio y sin incurrir en déficit. En definitiva- indicaba- "es el presupuesto que esta región necesita para alcanzar el gran objetivo de convergencia que supone la consecución de la igualdad para Castilla-La Mancha".

Los titulares de las diferentes Consejerías resaltaron las inversiones que se destinarán a sus departamentos. El presupuesto de Ciencia y Tecnología, que será el de mayor crecimiento en términos relativos de todas las Consejerías del Gobierno regional, ascenderá a 77,3 millones de euros, alrededor de 12.870 millones

• La consejera de Economía aseguró que estos presupuestos "son los que Castilla-La Mancha necesita"

de pesetas en 2002. Durante el próximo año, los recursos destinados a subvenciones y ayudas de los programas de Ciencia y Tecnología se multiplicarán por tres, mientras que las transferencias de capital para generar inversiones se multiplicarán por dos. Esta Consejería tiene previsto poner en marcha el plan de formación digital, una red de centros de internet para poder hacer uso de los equipos informáticos. También impulsará la Administración en línea para

simplificar la relación entre la Administración regional y los ciudadanos.

Continuará incentivando la cultura de la investigación y la innovación con el objetivo de incrementar la capacidad científica y tecnológica de Castilla-La Mancha y creará y mejorará las infraestructuras de investigación e innovación, con iniciativas como el Parque Científico Tecnológico de Albacete, el primero de Castilla-La Mancha, el centro de diseño en Cuenca, que se convertirá en un centro de promoción capaz de ofrecer servicios a las pymes, los centros de nuevas tecnologías de Talavera de la Reina y Guadalajara, el centro de excelencia de internet en Puertollano. En capital humano convoca becas para la formación pre y post doctoral de

PARTIDO POPULAR

'Hemos hecho un trabajo riguroso'

TOLEDO

El diputado del PP, José Manuel Rodríguez Carretero, señalaba ayer que "los debates terminan siempre como el



roarido de la aurora" y aseguraba que "este presupuesto presentado por el Gobierno regional no sirve para sacar a nuestra región de la cola y la forma de enmendar nuestra ha sido novedosa, para demostrar que son propuestas serias y distintas". Añadía que "fruto del trabajo del PP hemos tenido el debate presupuestario más largo de todos los años, el trabajo desarrollado demuestra que nuestras enmiendas han dado mucho trabajo al PSOE".

Rebatía así las declaraciones que hiciera el portavoz del PSOE, Francisco Belmonte, que acusaba a los diputados del Partido Popular de "no haber trabajado lo suficiente". "La opinión de Belmonte- indicaba Rodríguez Carretero- también se confunde con la intensidad del debate de ayer. Es una opinión sin fundamento, porque nunca se han presentado unas enmiendas tan amplias y tan rigurosas como las que hemos presentado hoy".

personal investigador en universidades y entidades investigadoras.

Esta Consejería es una de las que más polémicas ha creado por las continuas críticas recibidas por el Grupo Popular sobre todo en lo referente a la puesta en marcha del Ente público de radio televisión de Castilla-La Mancha debido al montante económico.

Consejerías

AGRICULTURA

El mayor esfuerzo, a conservar la naturaleza

La Consejería de Agricultura y Medioambiente destinará 2,9 millones cada día hábil del año a la renta de los agricultores y ganaderos de la región. El mayor esfuerzo inversor de estos presupuestos se destina a conservar los espacios naturales y al desarrollo del Plan Regional de Residuos Sólidos Urbanos. El presupuesto alcanza los doscientos mil millones de pesetas, incrementándose los fondos un 16 por ciento.

SANIDAD

Una apuesta por la calidad en el servicio

El Gobierno regional incrementa los presupuestos destinados a inversiones sanitarias en un 11 por ciento respecto al presente año para asentar las bases de un sistema sanitario equitativo, cercano y de clara apuesta por la calidad. Mientras, en esta Consejería se está a la espera de poder recibir las transferencias sanitarias, una vez se solventen las diferencias económicas con la propuesta del Gobierno central.

OBRAS PUBLICAS

Más de 18.000 millones de pesetas en vivienda

En Obras Públicas se destinan 9 de cada diez pesetas a actuaciones que suponen una inversión en obras o subvenciones públicas. El consejero Gil destacó el presupuesto en carreteras y transportes, en viviendas públicas, agua y obras hidráulicas. En vivienda se dedicarán 18.600 millones de pesetas para la promoción directa invirtiendo cinco veces más de lo que lo hace el Gobierno central en nuestra región.

BIENESTAR SOCIAL

Incrementar las plazas de residencia

El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, destaca que el incremento registrado servirá para mejorar los servicios sociales y supone el compromiso con los colectivos de mayores, infancia, menores, discapacitados, mujeres, jóvenes, familias en exclusión o inmigrantes, es decir con todos aquellos que más necesitan de la solidaridad de la sociedad. Destaca también la aportación a ayuda al desarrollo.

EDUCACION

Potenciar más la Formación Profesional

En Educación, la puesta en marcha del Plan de mejora de la educación Secundaria Obligatoria será una de las principales actuaciones. El presupuesto asciende a 1.093 millones de euros con lo que se fomentará también la formación profesional, la atención a la diversidad, el avance en la construcción de la red de centros de secundaria y la mejora de los de Primaria así como la extensión de informática e idiomas.